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平成21年度　第４回安曇野市消防委員会 会議概要 

１ 審議会名  安曇野市消防委員会  

２ 日  時  平成２１年１２月１５日 午後６時００分から午後７時００分まで  

３ 会  場  豊科総合支所  コミュニティー消防センター 

４ 出 席 者  宮下 勝委員長、笠井郁男委員、中野博夫委員、横内好幸委員、小林光男委員 

        畠山忠幸委員、塚田茂利委員、丸山重隆委員、水上 洋委員、 

        櫻井貞文委員 丸山一雄委員   

５ 市側出席者 危機管理室長、消防防災係長、下里主査、中澤主査    

６ 公開・非公開の別  公 開  

７ 傍聴人 ０人    記者 ０人  

８ 会議概要作成年月日     平成２１年１２月２１日  

協  議  事  項  等 

１ 会議の概要 

  １ 開  会 

  ２ 委員長あいさつ 

  ３ 会議事項 

    （１）諮問書に対する中間答申について 

    （２）中間報告について 

    （３）その他 

  ４ 閉  会 

 

２ 審議概要 

（１）諮問書に対する中間答申について 

     係長より 中間答申の内容について説明 

 

団長より補足 正副団長・方面隊長を含めた中で、次期の幹部を練っている状況である。 

 

委 員  方面隊長をどう扱うか。 

    方面隊長のままで辞める人も出てくるだろう。 

    次に受けてもらえなくなるが、転換期なのでそれもいいのか。 

    合併して5年も経つので、いろいろと課題が出る。 

    副団長から団長への普通のルートが良いのではないか。 

    安曇野市消防団で副団長を2期3期は大変だと思う。 

    あまり長くないほうが、良いと思う。 

委 員  本部長の中で、仮に22年度に団長に推挙される可能性はあるのか。 

団 長  方面隊長の中でなる可能性はある。正副団長の中から団長を決めるとなると、その下の方面隊長

さん5人の中から団長になったところは、一人足りなくなるということになる。      

  今の幹部が辞めて、今の方面隊長が全部副団長として上がれば一番フレッシュだと思う。が 

引っ掛かりが無くなるという幹部もいる。誰か残った方が良い思いも当然ある。 

委 員  新たなスタートなのでその案も良いのではないか。方面隊長のままではなく、一日でも副団長に

しなければいけない。 

団 長  過去にも方面隊長のままで退団している人もいるので、それは関係ないです。 

委 員  今までの方面隊長から絡めながらの動きは、最初の思惑と変わってきているので、一回整理をし

たほうが良い。今の方面隊長の中から団長を選出して、後の選出されない方を副団長として残せ

ば、それが一番地域性など関係ないのではないか。 

委 員  一番良いし、もめないと思う。 

※会議概要は、原則として公開します。会議終了後、２週間以内に企画財政部まちづくり推進課へ提出してくだ

さい。 

※会議を非公開又は一部非公開とした場合は、その理由を記載してください。 



 

団 長   皆さんの意見を聞いた中で、現副団長さんで選出されるかも知れない。副団長が出た所は、方

面隊長さんはなれないので、みんなが理解した上で、1-4という体制を作るとなれば一番理解

が得やすいと思う。 

委 員   選択肢はいろいろあったほうが良いと思うので、良いと思う。 

室 長   今の話のように第2案の現正副団長及び方面隊長の中から来年度の団長を決めるということで

よろしいか。 

 

議  長   第2案の中に入れるということで、決定したいと思います。 

委 員   前回欠席したので中間答申書のことですが、提言は最終的に市長に提出するが、提言された方

で決定するのは、行政側ですか。 

 

室 長   そうです。 

     もう一点ですが、幹部体制見直しで、当面は方面隊長がいるので今の定数が1,094名ですが、4

名の定数を調整させて頂きたい。団員が減るわけではなく、幹部体制がそこで調整されるだけ

です。 

 

委 員   組織の中で名称が必要ではないか。 

 

団 長   筆頭だと責任が全部来るのではないかとか、名称はいらないという意見も出た。組織であれば

名称は必要だと思うが、通常他の団は筆頭が多い。 

     方面隊制度が無くなる中で分団長が分団のトップだが、そこで筆頭となると方面隊長の役目を

させられるのではというイメージがある。できるだけ荷を背負いたくない。で名称は無くて良

いではないかと。あと3ヶ月の間練って、消防団の組織として何か考えなくてはいけないと思

っている。 

     消防団組織だと筆頭の名称のほうが聞こえがいいと思う。 

委 員   持ち回りにしないと、最右翼がやらなくてはいけなくなる。 

団 長   方面隊長がなくなっても、方面隊組織はあるので、その中で行事は当然出てくるので、取りま

とめて、副団長なりが呼ばれて行くわけです。 

室 長   当番分団長という形で載せましょう。 

議 長   慣れてきたら分団長に筆頭と付けても良いのでは。 

委 員   出動範囲を決めれば楽になると思う。 

議 長   そのように付け加えてください。 

   

（2）中間答申について 

係 長   今の中間答申に関して、12月21日、市長への中間答申報告に同席していただける方、委員長、

団長、中野委員さん、室長の4名はいかがでしょうか。 

議 長   4名で報告に行きますので宜しくお願い致します。 

    

（3）その他 

事務局   年末警戒巡視激励について 

          １２月２５日（金）午後７時３０分から 

          明科総合支所 → 豊科総合支所 → 三郷総合支所 → 堀金総合支所 → 穂高総合支所

      

    事務局   安曇野市消防団出初式について 

          １月１０日（日）午前８時３０分から 穂高会館総合体育館で実施 

    委 員   昨年会場でどこに並んでよいかわからなかった。 

    事務局   昨年は当日のパンフレットに挟んでお渡ししましたが、今年は資料に添付しました。 

 



 

     

係 長   協議事項ではありませんが、消防委員会の条例の第2条に任務ということで、消防車輌に関して

今後皆様にご協力を頂かなければいけないことになります。22年度においては、堀金の3つの車

がすべて更新の時期になります。ただ財政もあまり良くないので、そのまま更新は難しいと思

います。合併して同じ車をそのまま更新は無いと思います。計画はこちらで立てますが、この

辺はポンプ車がいるのではないか、この辺は可搬でよいのではないかとか、考えていかなけれ

ばいけないので、消防委員会の席で協議することになると思いますので、ご連絡いたします。 

   委 員   一回は審議するということですね。 

   係 長   そうです。 

   議 長   消防車輌について、消防委員会でも検討するということでお願いします。  

         以上をもちまして、消防委員会を終わります。 

 


